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願攜手推進中朝關係發展
致電金正恩賀朝鮮建國70周年 由栗戰書轉交親署函

美媒：中國並不急於達成貿易協議

香港文匯報訊（記者 王玨

北京報道）時值朝鮮國慶70周

年之際，中共中央總書記、國

家主席習近平向朝鮮勞動黨委

員長、國務委員會委員長金正

恩致賀電，表示願同朝方攜手

推動中朝關係長期健康穩定發

展，更好造福兩國和兩國人

民，促進地區和平穩定。
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據央視新聞聯播報道，中共中央政
治局常委、全國人大常委會委員

長栗戰書作為習近平總書記、國家主席
的特別代表，昨日在平壤會見了金正
恩。栗戰書轉達了習近平的親切問候，
並轉達親署函。
習近平在賀電中說，值此朝鮮民主主
義人民共和國成立70周年之際，我謹
代表中國共產黨、中國政府、中國人
民，並以我個人的名義，向委員長同志
並通過你，向朝鮮勞動黨、朝鮮政府、
朝鮮人民致以熱烈的祝賀和誠摯的祝
願。
習近平表示，朝鮮民主主義人民共和
國成立70年以來，朝鮮人民在社會主
義革命和建設事業中取得了顯著成就。
近年來，委員長同志帶領朝鮮黨和人
民，在經濟社會發展等方面採取一系列
積極舉措並取得重要成果，朝鮮社會主
義事業發展進入新的歷史時期。我對此
感到由衷高興。

中方：攜手促進地區和平穩定
習近平強調，中朝兩國是山水相連
的友好鄰邦。中朝傳統友誼是兩國老
一輩領導人親自締造和精心培育的，
是雙方共同的寶貴財富。中國黨和政
府高度重視中朝友好合作關係，維護
好、鞏固好、發展好中朝關係是中國

黨和政府堅定不移的方針。今年我同
委員長同志三次會晤，進一步明確了
兩國關係發展的方向。我願同委員長
同志攜手推動中朝關係長期健康穩定
發展，更好造福兩國和兩國人民，促
進地區和平穩定。衷心祝願朝鮮人
民在以委員長同志為首的朝鮮勞動
黨領導下，在國家發展建設事業中
取得更大成就。衷心祝願朝鮮民主主
義人民共和國繁榮昌盛、人民幸福安
康。
據央視新聞昨日報道，當天當地時

間上午10點，朝鮮首都平壤金日成廣

場上舉行了大型閱兵禮，慶祝朝鮮國
慶70周年。中共中央政治局常委、全
國人大常委會委員長栗戰書作為習近
平總書記、國家主席的特別代表，率
中國黨政代表團訪問朝鮮並出席慶祝
活動，並與朝鮮領導人金正恩一起登
上主席台觀看了閱兵式。

朝方：堅定傳承發揚朝中友誼
金正恩在與栗戰書的會晤中，對

習近平致親署函表示感謝，並請栗
戰書轉達對習近平的親切問候和良
好祝願。金正恩表示，我今年同總

書記同志三次會晤，令我親身感受
朝中傳統友誼的溫暖。無論國際風
雲如何變幻，我和朝鮮黨政府都將
堅定傳承和發揚朝中友誼。當前朝
正在實施的戰略路線「集中精力發
展經濟」，希望學習中方發展經濟
的經驗，進一步拓展兩國各領域交
流合作，共同推進各自社會主義事
業發展。
金正恩並提到，朝方堅持朝美首腦

新加坡會晤共識，並為此採取了措
施。希望美方採取相應行動，共同推
動半島問題的政治解決進程。

北京專家認為，此次朝鮮70
周年國慶，中國國家領導人發賀
信、最高國家權力機關負責人親

臨祝賀、國家分管外交事務最高級別官員參加在京
的慶祝招待會，這種特殊的高規格安排體現了中方
對中朝關係的高度重視，以及對朝鮮建國70周年的
誠摯祝賀，同時也展現出中國願進一步推動新時期
中朝關係不斷發展、增進兩國人民福祉、維護地區
和平穩定的決心和行動力。
中國人民大學國際關係學院副院長金燦榮教授對香

港文匯報表示，今年3月以來，習近平總書記同金正
恩委員長進行了三次歷史性會晤，達成重要共識，掀
開了中朝關係的新篇章，中朝高層交往進一步在中朝
關係發展中發揮最重要的引領和推動作用。
他指出，按照慣例，每年的國慶日朝鮮都會舉行

閱兵儀式，逢五逢十的年度，規模會更大。此次朝
鮮70周年國慶，是朝鮮政治生活中的重大事件，習
近平作為中共中央總書記、國家主席、中央軍委主
席就此向朝方最高領導人金正恩發賀信，重申中朝
傳統友誼，並表達了進一步把中朝關係推向符合新
時期要求的新的更高階段的誠摯願望，體現出中國
對朝鮮國慶的誠摯祝賀和對傳統友誼的珍視。
此外，時值朝鮮外交突圍之年，此次朝鮮國慶還

舉行了盛大閱兵儀式以及群眾慶祝活動，這是近年
來朝鮮規模最大的向外界公開的活動。中共中央政
治局常委、全國人大常委會委員長栗戰書作為習近
平總書記、國家主席的特別代表，率中國黨政代表
團訪問朝鮮並出席慶祝活動，還與金正恩一起登上
主席台觀看了閱兵式。金燦榮認為，栗戰書是中國
最高國家權力機關負責人，他親赴朝鮮出席國慶慶
祝活動，是一種高規格的外交禮儀安排；此外，國
家副主席王岐山身為國家分管外交事務最高級別官
員，參加了在京舉辦的朝鮮國慶慶祝招待會，這些
安排都體現了中方對中朝關係的高度重視，以及推
動中朝關係進一步發展的良好願望。

■香港文匯報記者 王玨

香港文匯報訊 第二十屆中國國際投
資貿易洽談會8日在福建省廈門市開
幕，國家主席習近平向投洽會致賀
信。習近平主席強調，今年是改革開
放40周年。中國對外開放的大門只會
越開越大，希望投洽會以雙向投資促
進為主題，精耕細作，打造國際化、
專業化、品牌化的精品，辦成新一輪
高水平對外開放的重要平台，為推動
形成全面開放新格局、建設開放型世
界經濟發揮積極作用。
央視發表評論員文章指出，習近平
主席的賀信，立足於改革開放40年的
歷史背景，對投洽會的發展提出了明
確要求，指明了前進方向。習近平主
席在賀信中，進一步強調中國對外開

放的大門只會越開越大。這充分表
明，新時代的中國將以更高站位、更
寬視野、更大力度全面謀劃和推進對
外開放的偉大事業。這為推動新一輪
高水平對外開放擘畫了美好未來，提
供了強大動力。
文章還指出，作為中國對外開放的

「風向標」，投洽會始終走在中國對
外開放的前沿，不僅大步邁向國際投
資博覽盛會，還努力打造世界投資峰
會，為雙多邊、第三方投資貿易洽談
搭建大舞台。未來，投洽會要繼續不
斷拓展對外開放的廣度和深度，朝着
更高層次推進，打造雙向投資促進、
權威信息發佈和投資趨勢研討三大平
台，為促進國際、國內投資貿易活動

發揮更大的作用。
文章最後指出，辦成新一輪高水平對

外開放的重要平台，要主動融入國家戰
略，搭建起中國企業通向世界的橋樑和
國際經貿投資的平台。適逢改革開放40
周年和「一帶一路」倡議5周年，投洽
會要按照習近平主席「打造國際化、專
業化、品牌化的精品」的要求，積極對
接各項國家戰略或倡議。一方面，集中
展示中國各地投資環境、形象、政策和
商機，為國際資本走進來創造機會；另
一方面，集中展示世界各國（地區）投
資環境、形象、政策和商機，為中國企
業走出去打通渠道，堅定維護開放型世
界經濟和多邊貿易體制，不斷架構開放
融通、合作共贏之路。

香港文匯報訊（記者 王玨北京報道）中
央全面依法治國委員會辦公室（下稱中央依
法治國辦）領導成員亮相。主任由中央政法
委書記郭聲琨兼任，兩名副主任分別是中央
政法委秘書長陳一新、司法部部長傅政華，
另有若干名組成人員。
據司法部消息，8日，中央全面依法治國

委員會辦公室召開法學法律界專家座談會。
中央全面依法治國委員會辦公室主任郭聲琨
強調，要奮力推動新時代法治中國建設開闢
新局面。中央依法治國辦副主任陳一新、傅
政華，中央依法治國辦組成人員李飛（全國
人大憲法與法律委員會主任委員）、袁曙宏
（司法部副部長）、景漢朝（中央政法委副
秘書長）、白少康（中央政法委副秘書
長）、雷東生（中央政法委副秘書長）、熊
選國（司法部副部長）參加座談會。
中央全面依法治國委員會領導層已於上月

底公佈。據新華社消息，上月24日，中央全
面依法治國委員會主任習近平主持召開中央

全面依法治國委員會第一次會議並發表講
話。中央全面依法治國委員會副主任李克
強、栗戰書、王滬寧出席會議。
中央依法治國委是本輪機構改革中新成立

的機構。中央依法治國委負責全面依法治國
的頂層設計、總體佈局、統籌協調、整體推
進、督促落實，作為中共中央決策議事協調
機構。中央全面依法治國委員會辦公室即中
央依法治國辦設在司法部。

香港文匯報訊（記者 蔣煌基 廈門報
道）昨日，第二十屆中國國際投資貿易洽
談會重頭戲——2018 WAIPA世界投資大
會在福建廈門召開。中國商務部副部長兼
國際貿易談判副代表王受文表示，中國政
府正在採取一系列有序政策，促進投資便
利化和自由化，保護外商投資。

世界投資促進機構協會（WAIPA），
成立23年來首次在中國舉辦世界投資大
會。王受文說，「中國政府將會盡快落
實習近平主席在今年博鰲亞洲論壇宣佈
的中國一系列改革開放措施，讓投資繼
續帶動中國優質增長，並且孕育一個更
公平、更透明、更有吸引力的投資環

境。」中國也積極
地參與到全球政策
制訂當中，並積極
推動吸引外商直接
投資。
王受文還介紹，

今年中國政府發佈
了外商投資負面清
單，包括金融、汽
車、船舶等等。
「這個負面清單限
制的措施，縮減了
近1/4，這與以前負
面清單相比有很大
的改進，而且不得

專門針對外商投資的轉入進行限制。」

簡化外國投資者簽證手續
在促進投資便利化方面，王受文表

示，中國政府的工作中心將放在放寬管
制。除行政審批權限進一步下放外，亦
簡化外國投資者員工來華工作簽證程
序，如延長了簽證的有效期，提升了外
國人才來華工作的便利度。
「投資法制化將以保護權益為核

心。」王受文表示，各級政府需嚴格兌
現向投資者和外商企業作出的政策承
諾，並強化知識產權的保護，大幅度提
升對知識產權侵權的懲罰力度，嚴禁政
府工作人員利用一些行政手段來強制技
術轉讓，技術合作條件應該由投資各方
共同協商議定。
王受文亦表示，「一帶一路」建設將

是中國未來對外投資的重心。「中國現
在積極創造了一些企業投資條件，鼓勵
這些有能力的企業到全球的其他地方進
行投資。」

香港文匯報訊 彭博新聞昨日刊發文章
稱，希望中國承認其在與美國的貿易戰中失
敗的任何人，都應該看看山東博科公司。這
家中國實驗室設備製造商曾在以外國產品為
主導的行業裡，甚至在國內也難以贏得訂
單。但隨着貿易戰促使消費者轉向國內市
場，該公司的前景已變得光明起來。
「當地市場嚴重依賴進口」，山東博科的

董事長表示，「現在不一樣了，機會在召
喚。」
文章稱，這篇報道來自中國官方的《中國

日報》，所以不妨持懷疑態度。但它提出了
一個重要的觀點：當中國人購買的是本土產
品而非美國產品時，中國政府會感到高興。

走經濟獨立創新發展之路
作者認為，特朗普發動貿易戰可能事與願

違，因為中國不急於維持與美國的相互依存
關係，而是要在經濟上變得更加獨立，這是
一個國家目標。
這與特朗普想像中的中國完全不同。對於

白宮來說，中國在經濟增長和就業方面仍然
非常依賴美國。中國會因為關稅而被迫屈
服。中國向美國求饒只是時間問題。

文章稱，在現實生活中，特朗普的關稅不
太可能給中國造成足夠的痛苦，迫使中國作
出讓步。中國巨大的國內市場對中國的增長
正變得越來越重要。但除此之外，中國政府
的整個經濟戰略，旨在用其能夠控制的本土
替代產品取代關鍵的外國技術和產品。簡單
來說，中國政府更喜歡中國人購買小米手機
和吉利汽車，而不是蘋果和別克。
作者認為，中國吸取了教訓——但不是華

盛頓想要的教訓。這一事件並沒有嚇得中國
政府在貿易方面展開合作，反而強化了中國
對本國技術的迫切需求。在中興通訊陷入困
境之際，中國領導人表示：「我們應該把創
新發展牢牢掌握在自己手中。」
文章稱，中國政府認為，其發展計劃對國

家安全以及中國在世界舞台上的崛起至關重
要。對於英特爾公司，蘋果公司或通用汽車
公司來說，它們在這個偉大的使命是沒有地
位的。這意味着中國領導人可能不像特朗普
想像的那樣急於尋求一項貿易協議，而且只
會在不危及其更廣泛經濟議程的情況下，達
成一項貿易協議。
文章最後稱，歸根到底，中國願意按照自
己的方式走自己的路。
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央視快評：中國對外開放大門只會越開越大

■時值朝鮮國慶70周年之際，中共中央總書記、國家主席習近平向朝鮮勞動黨委員長、國務委員會委員長金正恩致賀電，
表示願同朝方攜手促進地區和平穩定。圖為今年6月習近平會見金正恩。 資料圖片

■中央依法
治國辦主任
由中央政法
委書記郭聲
琨兼任。
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■■在第二十屆中國國際投資貿易洽談會上在第二十屆中國國際投資貿易洽談會上，，參觀的孩子與動參觀的孩子與動
車模型合影車模型合影。。 香港文匯報記者蔣煌基香港文匯報記者蔣煌基攝攝


